

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E. n.º 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mala y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALFIZAR A.

ANO I

San José, sábado 5 de enero de 1901

NUMERO 98

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de de-
 coración y dorado.

Calle Central, Sur, número 485,--50
 varas al Norte de La Dolorosa.

Fábrica de fideos

de Antonio Marra y Ca.

Calle 20 S., á 175 varas al sur de la Botica Francesa.
 Fideos de cuerda, amarillos y blancos; fideos de estrellitas;
macarrones, diferentes clases; *tallarines*, etc., todos de excelente
 calidad, que compiten con los extranjeros
 Ventas al por mayor y al menudeo.—Precios moderados.

JUAN KNOHR HIJOS

Ofrecen un grande y variado surtido de géneros y abarrotes á
 precios modicos, especialmente la famosa.

AGUA TEPLITZ—

recomendada por los médicos contra el reumatismo.

Acaban de recibir también

champagne marca VICTOR CLICQUOT

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que
 ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que
 cuenta.

Avenida Central E., n.º 260.—50 varas al Este de la
 Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la
 Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Her-
 manos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas,
 Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los
 días, con excepción de los siguientes á
 los festivos.

En los puntos en donde no tenemos
 agentes deben nuestros abonados remitir
 mes á mes el importe de la suscripción,
 pues de lo contrario quedará para ellos
 suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos
 remita para su publicación, deberán ve-
 nir con la firma responsable, bien sea pa-
 ra que salga al pié una vez insertados, ó
 bien para la responsabilidad de la im-
 prenta; de otra manera quedarán encar-
 petados.

A personas desconocidas en esta Di-
 rección se publicará lo que remitan en
 cuanto hayan cubierto el valor de sus
 trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los
 artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Manuel López
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Curridabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escazú Benjamín Herrera
- S. P. Mojmón Guillermo Fait
- Aserri Alberto Fuentes
- Desamparados Rafael Solano
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padilla
- S. P. de Alajuela Jaime R. Murillo
- Guadalupe Manuel Borbón C
- S. Raf. Heredia Próspero Varga
- Barba Ismael Conejo
- Puntarenas Carlos Clavera
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia J. D. Caamaño
- Atenas Arturo Araya
- Naranjo Ezequiel Solís V.
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López
- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Abarca S.
- Nicoya E. Conde R.
- Palmira Juan B. Romero C.
- Palmares Trino Araya
- Miramar Cipriano Arias
- Dos Novillos Roberto Alfizar
- Paraíso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich

Fernando Magri

avisa á sus amigos y al público en general que se encuentra nu-
 vamente en Alajuela en su antiguo local, esquina opuesta al Co-
 gio, frente al Parque Central. Su establecimiento es el mej-
 surtido en abarrotes, conservas y licores de todas clases y para
 todos los gustos. Constantemente hay hielo, agua gaseosa y fi-
 trada.

—Salones reservados para señoras y caballeros.—

También ofrece atender todo encargo que se le haga respecto
 á banquetes, matrimonios, bailes etc., etc.

Helados jueves y domingos.

Alajuela, noviembre 26 de 1900.

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de
 zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de
 cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos pa-
 ra excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas pa-
 ra cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados,
 lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición
 de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen
 estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas
 pisos, & &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite
 será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo
 que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben
 órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1.º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros
 por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por se-
 gunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país
 porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.—
 Por lo que á *Cantina* se refiere, los licores no tienen rival sobresa-
 liendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado ultimamente, á la tienda de VARGAS & VARGAS
 un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas can-
 nes españolas con acompañamiento de la misma.

Párrafos sueltos

Reactivo político

Medio seguro de elevar á la apoteosis á un adversario político, y de dar séquito y firmes defensores á la causa más desprestigiada, es orlar con la aureola del martirio al uno y declarar persecución sin tregua á los apóstoles de la otra. Para anonadar adversarios y dar en tierra con la causa que sostienen, la conducta debe ser tal que ellos no puedan sostener parangón.

Debemos ser mejores que ellos, más tolerantes, más sufridos, más prácticos y más morales.

A. H. RIVAS.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 5 de Enero de 1901

LA CUADRILLA INFAME

En medio de las desgracias que nos abruma, hay algo que nos llena de legítimo orgullo y que es una de las pocas virtudes que puede presentarnos al mundo como un pueblo civilizado. Nos referimos al hecho de reunirse nuestro pueblo en múltiples agrupaciones sin tener que lamentar un solo crimen ni desmanes de consideración. Tal ha pasado ahora en las fiestas cívicas y religiosas, en las cuales durante cinco días se han reunido miles de personas de todas clases y condiciones, sin que pueda señalarse un hecho digno de censura. En honor de la verdad, la Policía se ha portado á la altura de su deber por lo que es digna de felicitación. Pluguiera al cielo que esa conducta continuara en práctica para garantía de los ciudadanos y honra del país, y que ese Cuerpo del Orden y Seguridad olvidara la triste costumbre de sostener los desmanes de la tiranía, rebajándose hasta el extremo de cambiar la dignidad del uniforme por el innoble espionaje, contrario á todas luces al honor de los pueblos y de los hombres.

El hecho de haberse disuelto los juegos en la exhibición "Arená," por motivo de encontrarse ahí ejerciendo su oficio multitud de

engañadores partidarios de las fieras, demuestra que alguna vez los Jefes de la Policía han comprendido que entre sus obligaciones entra la de vigilar por los haberes del ciudadano. Si eso es el principio de una campaña nobilísima y moralizadora, nuestros votos están porque tenga un éxito completo.

Los tahures de profesión forman la eterna cuadrilla de ladrones de los hogares. Los incautos y los que no tienen suficiente fuerza de voluntad para sustraerse del vértigo que producen el tapete verde y los cubos de hueso, no son las únicas víctimas de esos fascinerosos; que también lo son las esposas y las hijas que agotan su vista ante las agujas de hacer calceta, como la agota el incauto jugador ante el continuo rodar que produce ansias de muerte y desvanecidas esperanzas.

Los jugadores de profesión, esos desvergonzados ladrones á quienes el ínfimo pudor no impide el ejercicio de su habilidad, que reunidos en cuadrillas son mil veces peores que los salteadores de caminos por cuanto roban á traición sin que el robado tenga mínima defensa; esas lechuzas para quienes sale el sol con el crepúsculo y se pone con la aurora, son los fariseos de las sociedades á los que se debe echar á latigazos. Ellos, abigarrado conjunto de elementos, mezcla de bandoleros que practican la igualdad en los garitos sin que los separe ninguna diferencia social ó de educación, que ríen cuando despluman al que entra en sus guaridas, que tienen su policía para vigilar y sus ganchos para atraer, que no se les conoce oficio ni beneficio y que pululan por donde quiera á pesar de la Ley de Vagos, son, en nuestra pequeña sociedad, harto conocidos, no sólo por las autoridades, sino también por muchos ciudadanos. Para ellos no existe el peso de la ley porque sus guardianes muchas veces ejercen el disimulo por no decir más y porque ni la sociedad ejerce la sanción. Es consecuencia lógica de nuestra falsa educación.

En la conciencia de todo hombre de honor está que esa cuadrilla debe desaparecer

usando para ello de todos los medios al alcance de los que pueden. A las autoridades toca hacerlo con ese origen de todos los vicios, de todas las iniquidades y de todas las miserias, y á la sociedad ejercitar sus derechos, señalando con el dedo á esos escrofulosos de la Patria sin admitir con ellos el más pequeño contacto.

Que así como el siglo pasado nació en medio de la proclamación de los derechos del hombre, así el presente tenga en sus primeros años el abolengo de proclamarse en nuestra patria la SALVAGUARDIA DEL HOGAR.

Corresponsales

De Puntarenas

Señor Director de

El Día.

San José.

Estimado amigo:

El advenimiento del siglo XX ha sido recibido aquí con festejos en medio del general regocijo de los porteños. Desde la noche del 31 del pasado diciembre, hasta esta mañana á las 6, todo ha sido parranda, torneos, bailes, & &. El señor Gobernador don Samuel Uribe, ordenó que se engalanaran las casas con banderolas, iluminándose por las noches, de modo que presentaban todos los edificios públicos y particulares, un bonito aspecto. Si quisiera darle una crónica detallada de las fiestas, me vería precisado á llenar todas las columnas de *El Día*, que bastante material más interesante tiene.

Por consiguiente sólo diré que se gozó mucho, que los pollos hicieron su agosto y las pollitas, que ya son del siglo pasado, antes que ver ocultarse el XX, se afanaban y se afanan aún por pescar un novio.

Los cortos instantes de placer que hemos tenido, los desquitaremos con creces cuando el dolor y las penas nos entierren sus terribles dardos. Pero por eso es preciso gozar cuando la ocasión se presta.

Doña Eligia v. de Espinoza y la señorita Angélica Pineda partirán en breve para Santa Cruz, á apadrinar

una boda que tendrá lugar allá. Buen viaje.

Las especies postales por valor de un céntimo se agotaron el 1º del que cursa, pues fue inmenso el número de cartulinas de felicitación que circuló.

Empezamos á ver caras nuevas. De Liberia, San José y otras poblaciones han venido familias á temporal, y es de suponer que en estos días lleguen más de ésa, que quisieron, antes de venirse, ver las fiestas josefinas.

Abur,

Affmo,

CHAIÑO

Enero 1º 1901.

DE HEREDIA

Aquí la ciudad de las flores, pero de las flores tristes, azotadas por el cierzo de la tarde, está de luto.

Don Santiago Salas, benefactor herediano, hombre de carácter, de magnánimo corazón, murió el 28 del mes pasado al entrar la noche.

Siempre hemos visto á hombres, á quienes envueltos en sus negocios, en el ardor de la vida, sin que les preocupe la triste condición de los que transitan por el camino amargo de la vida, vivir lejos, siempre lejos de la caridad.

Entre los hombres de humilde cuna habiendo amasado un capital adquirido con el sudor de su frente, viajando á pie, ya por Panamá, ya recorriendo á Centro América, con hambre y frío por el estado de suma pobreza, podrá comprender quién fué el hombre de las cualidades especiales que hicieron el alma de don Santiago Salas.

Creyente hasta en el fondo de su noble corazón, protegió el culto católico invirtiendo sumas considerables; pero donde más se ha reflejado su ardiente caridad, al ver tantos seres en la plenitud de la inocencia, huérfanos, sin albergue, al ver que una hermosa institución como la del Hospicio de Huérfanos carece de un edificio especial, da una prueba más de su desprendimiento generoso, de su amor á los que sufren, á los desvalidos de la fortuna, cuando faltan las caricias del hogar, donándoles un cómodo y elegante edificio por valor de \$ 10.000. ¡Ángel de la caridad, hasta dónde llegan tus suaves alitas al extender tu manto protector sobre la inocencia contra los crudos embates en las cruentas batallas de la vida!

Al entierro concurrió lujoso acompañamiento.

Una vez en la última morada, al escuchar la inspirada palabra

del Presbº Camacho y á la oración fúnebre del Licdo. don José Mº Zumbado, las desheredadas que habían seguido en pos al féretro, lloraban al ver perdido para siempre á su constante y generoso protector, como hoy le lloran todos los que tienen alma, los que tienen corazón.

Séale la tierra leve, que consumirá sus despojos: ¡ingrata tierra que así paga todos los afanes y fatigas del hombre modelo!

Mas aún queda el imborrable recuerdo de los actos de esta alma nacida siempre para el bien.

El túmulo donde reposa queda como fértil campo regado por lágrimas nacidas por el dolor de las desvalidas, que hoy tienen si quiera albergue.

La muy estimable Srta. Juana Zumbado, después de cruda enfermedad, que la puso á las puertas de la muerte, se halla en convalecencia. Tanto nosotros como la sociedad herediana se felicita por el feliz término de su peligrosa dolencia.

El Corresponsal.

Heredia, enero 3 de 1900.

Sección ajena

XIX Y XX

LUNES 31.

Qué fría está la noche! Son las once y media. ¿Qué hace la luna entre oscuras nubes ciñendo á la tierra de negros crespones?

Es que ella también se inclina á despedir á un compañero que vió nacer lleno de luces; ella también en medio de la naturaleza y de sus galas se acompaña y va á depositar el último beso de despedida para dejarle hundido en el caos del infinito al viejo Siglo XIX, para volver de nuevo lánguida y seductora á ofrecer la más expresiva felicitación de bienvenida al nuevo Siglo XX.

Happy New Year.

Enero 1º de 1901.

Conocimientos útiles

Medio de quitar los borrones.

Para conseguir eso, sin necesidad de recurrir á los ingredientes especiales que en el comercio existen, no hay más que hacer preparar en una farmacia una disolución de ácido oxálico al 10 por 1000.

Con un pincelito se aplica sobre la tinta un poco de esa disolución, se seca valiéndose de papel secante y se lava después echando un poco de agua.

x

Para indelebilizar

la escritura con lápiz se sumerge el papel que contenga lo que se

Papeles

Platino, Junior, Velox, Bromura, Platinotipo, etc.

Procedimientos al carbón, Porelana y Vidrio.

Amando Céspedes M

ARTISTA FOTÓGRAFO

Graduado del "Illinois College of Photography"

Metodo

General, Rembrandt, Sarony, Heatherington,

Line, Inglis, Taik y Guerin.

quiere conservar en agua clara durante 15 minutos, luego por igual tiempo en leche desnatada, y últimamente en agua que contenga un poco de alumbre, y se deja secar. Una vez seco toma lo escrito con lápiz un color negro de tinta, y es indeleble.

x

Tiene el agua materias orgánicas?

Para saberlo rápidamente, se toma una botella limpia y de vidrio blanco, se llena hasta poco más de la mitad con el agua que se quiera analizar y después se disuelve en ese líquido una cucharadita de azúcar cande blanca y muy limpia.

Se tapa herméticamente y se deja cuarenta y ocho horas en un paraje caliente.

Si al cabo de este tiempo el agua se pone lechosa y como con copos de algodón, es impropia para bebida.

Si por el contrario se queda limpia y transparente, es indicio de que no contiene materias orgánicas y que es perfectamente potable.

x

Conservación de los huevos.

El sistema más barato y seguro, entre los muchos que se han ensayado es mantenerlos sumergidos en lechada de cal.

Dentro de una vasija de barro, se pone un kilo de cal viva y sobre ésta se vierten 15 litros de agua; se deja sentar durante 24 horas, y después se decanta el líquido á otra vasija donde estarán ya dispuestos los huevos, cuidando de que éstos queden siempre á unos diez centímetros bajo el nivel del líquido.

Pueden conservarse así durante ocho ó nueve meses teniendo el recipiente en un lugar abrigado.

x

Para limpiar los encajes.

Se limpian perfectamente los encajes lavándolos con cerveza. Para ello se les debe plegar en muchos dobleces, sujetándolos con puntos de seda negra, y meterlos en la cerveza caliente. Se exprime el encaje en un lienzo para quitarle toda la humedad posible y luego se le plancha por el revés con una plancha bien caliente.

Hechos y dichos

El lunes próximo se efectuará el matrimonio del amigo don Santiago Patiño con la señorita Fidelina Sánchez. ¡Dicha interminable deseamos á los futuros esposos!

Pérdida.—La tuvieron casi todos los que pusieron cantinas y tablados en la Plaza de la Fábrica durante las últimas fiestas cívicas. El negocio no pudo ser peor. Y después dicen que no hay crisis. ¿Qué tal?

Recibimos el elenco de la Compañía Infantil mejicana de zarzuela que empezará á trabajar entre nosotros en febrero próximo. Son primeras tiples las niñas Julia, Guadalupe y Mercedes Unda, de 13, 11 y 9 años de edad respectivamente, y primera actriz cómica la niña Lolita Unda, de 6 años. A catorce asciende el número de primeras partes de dicha Compañía. Entre las muchas obras de su repertorio, están las siguientes: Caballería Rusticana, Sensitiva, Rebotica, Gran Duquesa, Marijuana, El hombre del cornetín, Instantáneas, Niñas desenvueltas, Niniche, El turno de los partidos, etc. etc.

Saludamos al señor don Gerardo Zúñiga Montúfar que acaba de regresar de su viaje á Guatemala.

"El Progreso" ha hablado de tres candidatos á la Presidencia. ¡Échelos Ud. afuera, colega, y no se ande con preámbulos ni rodeos!

Profundo disgusto nos ha causado el editorial de *La República* de ayer, no sólo por tratarse de un compañero, estimable en todos conceptos, sino por el lenguaje usado en él: se conoce que el autor del artículo está inspirado por las pasiones que él mismo critica. En las columnas de un periódico el combate no debe descender á ciertos terrenos ni inspirarse en las violencias porque las pasiones son malos consejeros.

Higiene.—En el Distrito de la Dolorosa se han presentado algunos casos de difteria y colerinas por la falta absoluta de Higiene. Antier á las 4 ½ de la tarde un distinguido abogado llamó severamente la atención del Dr. Toledo sobre la falta de Higiene en aquellos lugares. Veremos si el Dr. es hombre que atiende reclamos justos, ó si, como el Gobernador, odia el Distrito, porque de otro modo no puede explicarse que jamás se lleve á cabo una mejora en la Dolorosa, siquiera de perentoria necesidad. ¿Será por el nombre del barrio?

Mr. Milton Donaldson, acaudalado empresario americano, establecerá dentro de pocos días en esta ciudad un depósito de cedro, laurel y otras maderas semejantes.

Antier llegó á esta capital el señor don Beltrán Mathieu, Ministro Plenipotenciario de la República de Chile acreditado ante los Gobiernos de Centro América. Lo saludamos respetuosamente.

Desde hoy hasta el lunes próximo se efectuarán los exámenes de Bachillerato en el Liceo de Costa Rica.

Mañana á las 7 ½ p. m., en el local acostumbrado, tomará posesión de su cargo la nueva Jun-

ta Directiva de la Facultad de Medicina.

Llegaron al país las estimables señoras madre y esposa del malogrado doctor don José Francisco Peralta, cuyo cadáver trajeron de París.

A don Manuel López O., nuestro Agente en Alajuela, agradecemos su último envío y el interés que desplegó en provecho de esta empresa.

No es cierto, como dice *El Progreso*, que nuestro amigo don Daniel Ureña formará parte de la Redacción de *El Día*. Ignoramos de dónde haya tomado el colega esa noticia.

De difteria murió ayer, por la Dolorosa, un niño de la señora Angélica Valladares, para quien deseamos resignación.

CABLES

Washington, 1.º.—Intereses americanos recibirán adecuada protección en Venezuela. Se han enviado instrucciones al Comandante de Scorpión de retirarse á la Guayana para vigilar los intereses americanos que están en peligro debido á la disputa la concesión de Asfalto la cual el Gobierno de Venezuela ha dado á dos sindicatos americanos.

París, 1.º.—La investigación entablada por el Consejo de Guerra en el fuerte de Mont Valerien relativo los cargos del Mayor Cuignet, le exoneró de los cargos y protestó contra el fallo del Ministro de la Guerra por el cual Cuignet está condenado á 60 días de prisión.

La Haya, 1.º.—El casamiento de la Reina Guillermina se efectuará el 7 de febrero próximo.

Londres, 1.º.—El pueblo de la Gran Bretaña entró al siglo XX acompañado de repiques de campanas y rezos; en la capital, millares de personas congregaron en las catedrales é iglesias, donde pasaron las primeras horas del nuevo Siglo suplicando la protección del Todo Poderoso.

Pekín, 31.—Hoy sufrió la última pena el individuo que asesinó al Barón von Kettler; la decapitación se efectuó en presencia de una gran concurrencia.

Roma, 2.—Dice el Dr. Laponi, uno de los médicos del Papa, que no obstante la fatiga causada por las recientes ceremonias, S. S. goza de excelente salud.

Pekín, 2.—La prontitud con que los chinos aceptaron las demandas preliminares, han dejado aturdidos á lo Ministros quienes no están preparados para continuar las negociaciones.

E. Sánchez Pradilla.

Corredor Jurado y Comisionista
Se hace cargo de toda clase de comisiones y cobros.
Dirección: San José, C. R. av. 6.º O. contiguo al Palacio de Gobernación.

JUAN KNOHR HIJOS

ACABAN DE RECIBIR

Azúcar de Grecia

HOTEL E. ARCE

SAN MATEO

Situado al Norte de la iglesia parroquial. *Mesa variada y abundante.* Dormitorios en la parte alta del edificio, *frescos y ventilados.*—Limpieza y buen servicio.—Cantina surtida.—Caballeriza para bestias de pasajeros, con buenos pastos y bien atendida.—**PRECIOS MODERADOS.**

JERGA

para conservar hielo y para sacos de niños, vende, en su establecimiento,

Pedro Hurtado S.,

Calle Central Sur.

Vargas & Vargas

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Últimamente han recibido inmenso y variado surtido de **ZARAZAS, LANAS Y GASAS.**

GRAN REBAJA DE PRECIOS!

Jorge Morales

Empresario y Constructor

➡ No el nicaragiense sino el Bejarano ➡

Tiene establecido su taller y depósito de materiales en la Avenida Central Norte, casa número 531 y se encarga de toda clase de trabajos de carpintería, ebanistería, albañilería y pintura, teniendo siempre un surtido de muebles charolados, encerados y barnizados. Hace una especialidad del trabajo de los muebles que se le pidan conforme el diseño que el interesado indique, garantizando la actividad, honradez y precios módicos.

Jorge Morales

CARPINTERO-CONTRATISTA

(No el Bejarano) sino el conocido hace muchos años como encargado de trabajos en los ramos de Carpintería, Ebanistería, Albañilería, Pintura etc. Tiene su taller en la Calle Central, Sur, cien varas al Norte de la Iglesia de la Dolorosa; está á la orden para hacerse cargo de cualquier trabajo que se le encomiende, garantizando la buena ejecución y buena clase de los materiales.

ESPACIO DISPONIBLE

FERRETERIA

- DE -
THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente a Las Novedades de Veiga y contigua a Herrero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y a ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado a tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el Restaurant Central tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -
MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y habilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N. DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

CUADRO PITAGORICO

AL ALCANCE DE TODOS

POR

SANTIAGO GUZMAN R.

OPERACIONES
CON
FRACCIONES COMUNES Y DECIMALES

En las Casas de cambio y Librerías de San-José, C. R.
50 céntimos el ejemplar.

CAL DE CONCHA

SE VENDE POR MAYOR Y AL MENUDEO

EN EL TALLER DE DON FÉLIX ARAYA, CERCA DE LA SOLEDAD.

Francisco Alpizar Agrimensor Público

San José. Avenida 12 O. N.º 171

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua a la Redacción de *El Dia*, ofrece innumerables ventajas a sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, así como por sus precios moderados y gusto en las obras.

A los Exportadores
SACOS de muy buena clase para café en pergamino y beneficiado, se venden muy baratos en las tiendas de los suscritos, junto al Mercado.
ARTURO ESQUIVEL. — JOSÉ ESQUIVEL.
San José, Noviembre de 1900.

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.
Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º-170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de arte, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendado por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

REALIZACION

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 % de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con 25 % de descuento.

En la Ferretería de Miguel Macaya

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y macetas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

EL YUNQUE TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.
HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietes. Se hacen y venden portones; se ensanchan ruedas.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y de otras de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.